

Fotostrecke Faszination Islam: Cordoba



Orangenhof und Glockenturm Torre del Alminar an der Stelle des ursprünglichen Minarets

Bild: DEidG | [Vergrößern](#)



La Giralda. Glockenturm der Kathedrale von Sevilla. Diese wurde an Stelle der ursprünglichen Moschee erbaut, der Glockenturm ist das ehemalige Minarett. So ähnlich muss man sich das Minarett in Cordoba auch vorstellen.

Bild: DEidG | [Vergrößern](#)

Fassung vom 20.02.2024 | [Nach aktuellerer Fassung suchen](#)

Die Mezquita- Catedral de Córdoba ist UNESCO Weltkulturerbe seit 1984. 784 wurde sie unter Abd al-Rahman I., dem ersten umayyadischen Emir von Córdoba, erbaut und in den zwei folgenden Jahrhunderten erweitert. Abd al-Rahman III. ließ sich hier 929 zum Kalifen ausrufen. Nach der Eroberung Córdoba wurde die Moschee in eine Kirche umgewandelt.

(Nach Wikipedia- Artikel „Mezquita-Catedral de Córdoba“)

Cordoba hatte um 950 etwa 100.000 Einwohner, während im übrigen Westeuropa die Städte kaum über 15.000 Einwohner zählten. Mittelpunkt der Stadt war die große Moschee. Cordoba war Zentrum der Woll- und Seidenverarbeitung, es gab es mehr als 13 000 Webstühle. Hier war der Sitz des Emirs und später des Kalifen von Cordoba, der in Konkurrenz zu den abbasidischen Kalifen von Bagdad stand.

Nach Heinz Dieter Schmid: Fragen an die Geschichte, Band 1 Frankfurt am Main, 7. Auflage 1981 S. 173 f.



Orangen im Orangerhof

Bild: DEidG | [Vergrößern](#)



**Brunnen im Innenhof der ehemaligen
Moschee**

Bild: DEidG | [Vergrößern](#)



Säulenwald im Innern der Moschee aus Spolien (= wiederverwendete Bauteile aus älteren Gebäuden), hier aus römischer Zeit. Der überwältigende Eindruck der ehemaligen Gebetshalle der Moschee wird im Video deutlicher.

Bild und [Video](#): DEidG | [Vergrößern](#)



Gebetsnische (Mihrab)

Moscheen besitzen Gebetsnischen. Bei originalen Moscheen weisen sie nach Mekka, bei in Moscheen umgewandelten Kirchen als Vorgängerbauten ist das nicht immer möglich.

Bild: DEidG | [Vergrößern](#)



Moschee von Cordoba von außen

Man sieht, dass nach der Eroberung Cordobas eine Kirche als Zeichen christlicher Dominanz mitten in die nun ehemalige Moschee gepflanzt wurde. Solche Maßnahmen waren üblich, auch von muslimischer Seite, z.B. Bei der Hagia Sophia in Istanbul.

Bild: DEidG | [Vergrößern](#)



Modernes Denkmal an Averroes, berühmt für seinen Aristoteles- Kommentar. Averroes wurde 1126 geboren. In Cordoba bestand eine berühmte Übersetzerschule.

Bild: DEidG | [Vergrößern](#)

TIEFER EINSTEIGEN:

Faszination Islam. Die gescheiterte
rationalistische Tradition im Islam
Vertiefendes Material

Epochenseite Islam von
Mohammed bis 1268

Epochenraum Mittelalter

Startseite